



**Nombre de alumnos: Eduardo Alain García
rodríguez**

Nombre del profesor: Ervin Silvestre

Materia: enfermería comunitaria

Nombre del trabajo:

**Cuadro sinóptico: historia natural de
enfermería**

Grupo: LEN10SD0219-D

Comitán de Domínguez, Chiapas a 14 de marzo de 2021.

La historia natural de las enfermedades, en su aspecto geométrico, está fundamentada en un esquema cartesiano en el cual, en el eje de la abscisa, tenemos el tiempo y la ordenada divide dos espacios según la presencia o no de la enfermedad.

¿Qué es la historia natural de la enfermedad y para qué sirve?

La importancia de conocer el proceso o historia natural de una enfermedad se basa en que, en teoría, durante este proceso se pueden introducir varios factores (como por ejemplo, tratamientos), con el objetivo de intervenir y modificar el curso natural de la enfermedad.

¿Cómo se hace una historia natural de la enfermedad?

La secuencia de fenómenos que ocurren en este proceso se explica a través del modelo la Historia Natural de la Enfermedad. Esta se divide en dos grandes períodos: Pre patogénico y Patogénico. En el periodo Pre Patogénico: Significa antes de la enfermedad

La historia natural de enfermedad se divide en dos partes:

Periodo de génesis o pre patogénico Un periodo prepatogénico en el cual el sujeto está expuesto a factores de riesgo o agentes causales de la enfermedad. No hay cambios fisiopatológicos, anatómicos o manifestaciones clínicas que se puedan identificar con la enfermedad.

Periodo patogénico o evolución natural de la enfermedad Es la etapa en la que hay cambios celulares, tisulares u orgánicos, pero el paciente aún no percibe síntomas o signos de **enfermedad**, es una fase subclínica.

¿Cómo surge la historia natural de la enfermedad?

Se le llama historia natural de una enfermedad al curso de acontecimientos que ocurren en el organismo humano desde que se produce la acción secuencial de las causas componentes (etiología) hasta que se desarrolla la enfermedad y posteriormente ocurre su desenlace (curación, estado crónico o muerte).

¿Qué es la historia natural de la enfermedad según la OMS?

Se le llama historia natural de una enfermedad al curso de acontecimientos que ocurren en el organismo humano desde que se produce la acción secuencial de las causas componentes (etiología) hasta que se desarrolla la enfermedad y posteriormente ocurre su desenlace (curación, estado crónico o muerte).

¿Cuántos tipos de prevención existen?

Hay tres niveles de prevención: primaria, secundaria y terciaria. En la prevención primaria se impide el desarrollo de una enfermedad.

¿Cuáles son los niveles de prevención de la enfermedad?

Hay tres niveles de prevención: primaria, secundaria y terciaria. En cada uno de ellos, se genera acciones específicas que contribuyen al control de la enfermedad y sus secuelas en diferentes etapas de la historia natural de la enfermedad.

La historia natural de las enfermedades, en su aspecto geométrico, está fundamentada en un esquema cartesiano en el cual, en el eje de la abscisa, tenemos el tiempo y la ordenada divide dos espacios según la presencia o no de la enfermedad.

Nivel de prevención primario (periodo prepatogénico): Acciones individuales o comunitarias orientadas a la población con el fin de reducir la incidencia de cierta enfermedad, para esto se debe actuar en disminuir los factores de riesgo.

Promoción de la salud: control de los determinantes en población presuntamente sana.

Protección específica o prevención de la enfermedad: también en población presuntamente sana pero orientada a evitar problemas específicos de salud.

¿Qué es el periodo Patogenico y cómo se divide?

El periodo patogénico es detectable desde el punto de vista anatomo-fisiopatológico. Se identifican

2 periodos: presintomático y sintomático, cuando la persona presenta síntomas o signos clínicos. Las intervenciones realizadas en este periodo serán prevención secundaria. No disminuyen la incidencia de la enfermedad.

¿Qué ocurre en el periodo Patogenico?

Período patogénico

Es la etapa en la que hay cambios celulares, tisulares u orgánicos, pero el paciente aún no percibe síntomas o signos de enfermedad, es una fase subclínica.

División o etapas:

Período Pre-Patogénico: Corresponde al tiempo en que las personas están sanas, es decir, se encuentran en equilibrio con su ambiente.

Período Patogénico: Comprende la etapa de la enfermedad, aun antes de que se presenten los síntomas.

El proceso salud-enfermedad (PSE) es una categoría que permite comprender las actitudes individuales, colectivas y sociales frente a un fenómeno dado; siendo importante su abordaje.